

Llegan 5 mil mdp a B.C. y no hay obras ni mejoría en finanzas públicas

- Con más recursos en Baja California, la situación de las finanzas públicas no se supo manejar y HR Ratings advirtió de las presiones en las obligaciones de corto plazo de Jaime

Por Oscar Tafuya



Los recursos públicos continúan entrando a las arcas del gobierno de Jaime Bonilla, sin embargo, no se ven reflejados ni en infraestructura ni en estímulos económicos por las crisis y mucho menos se ve una mejoría en las finanzas estatales.

De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Jaime Bonilla recibió 4 mil 802.1 millones de pesos de Participaciones Federales en el primer bimestre de 2021. Empero, no se sabe el destino de los mismos y lo más alarmante es que a pesar de los recursos, Baja California continúa con los peores niveles de gasto en obra pública de la historia y, además, el gobierno se endeudó con casi 2 mil millones de pesos.

De tal manera, el discurso de Bonilla sobre la transparencia en el manejo del presupuesto queda en entredicho, ya que con cerca de 5 mil millones de pesos de Participaciones y más el préstamo, era para que se vieran en las calles obras de calidad para reactivar la economía.

Sin embargo, los datos oficiales del INEGI arrojaron que el valor de la

producción generado en la entidad, en lo que refiere la obra pública, se contrajo 3.5% a tasa anual durante enero de 2021, en términos absolutos significó la cifra más baja desde 2006.

Por lo que no hay una explicación clara para saber como manejó ese presupuesto, ya que tampoco lo destinó al sector salud (<https://monitoreconomico.org/noticias/2021/apr/01/documenta-inegi-gran-rezago-en-obra-publica-en-baja-california>) o al sector educativo (<https://monitoreconomico.org/noticias/2021/mar/31/bonilla-recibio-de-hacienda-casi-2-mil-millones-de-pesos-para-maestros>), ya que como se documentó en este medio, ya se realizaron las transferencias federales exclusivas para esos rubros.

Cabe recordar que con más recursos en Baja California, la situación de las finanzas públicas no se supo manejar y HR Ratings advirtió de las presiones en las obligaciones de corto plazo de Jaime, por lo que se alerta un aumento del déficit financiero para finales del año.